



Asume Taddei en INE; pide respeto a partidos

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Al asumir ayer como la primera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala ofreció diálogo a los partidos políticos, pero les pidió respeto a las decisiones técnicas que asuman de manera colegiada los consejeros electorales.

Si bien reconoció la necesidad de revisar los costos de la democracia, advirtió que no se puede poner en riesgo la calidad de los procesos electorales.

“No nos equivoquemos: aquí se va a respetar el derecho de cada fuerza política de pertenecer a este Consejo, pero también las fuerzas políticas habrán de respetar los acuerdos que, en lo técnico, vayamos tomando los consejeros.

“Convoco a todos mis

compañeros y a las fuerzas políticas a que nos situemos de nueva cuenta en la parte que sí nos ocupa: la organización de las elecciones de manera pulcra y excelsa”, apuntó la nueva presidenta del INE.

Con la sombra del Plan B electoral, que plantea recortar plazas en el INE y en los OPLES, la ex presidenta del organismo elec-

toral de Sonora aseguró que se debe reconocer el papel de ambas estructuras en el engranaje de la institución.

Junto con Taddei Zavala asumieron funciones los nuevos consejeros Rita Bell López, Arturo Castillo y Jorge Montaña, quienes coincidieron en que deben cambiarse algunos aspectos del INE, pero con la intención de fortalecerlo con

una visión de autonomía e independencia.

El cambio de aires se hizo sentir en la primera reunión de consejeros al aprobar un encuentro con el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y los gobernadores de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme y del Estado de México, Alfredo del Mazo, para analizar los próximos comicios en esas entidades.

Este encuentro reestablece los contactos del INE con el Gobierno federal tras la ríspida relación sostenida bajo la presidencia de Lorenzo Córdova. El nuevo Consejo General del INE deliberó sobre la posibilidad de visitar al titular de Segob en sus oficinas pero por mayoría se aprobó que Adán Augusto López vaya a la sede del INE.



Guadalupe Taddei, nueva presidenta del INE, se encontró con Lorenzo Córdova antes de asumir funciones.

Alfredo Moreno

Advierte Taddei: no sacrificarán calidad

Perfilan revisar costos del INE

Rinden protesta nuevos consejeros; ofrecen defender la autonomía

ÉRIKA HERNÁNDEZ

La principal exigencia de los morenistas hizo eco en la nueva presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE),

Guadalupe Taddei: abaratar los costos del funcionamiento del organismo.

“Hay otro clamor en la sociedad, que es el costo de nuestra democracia. Hemos quienes decimos que efectivamente es un costo alto, habemos quienes decimos que no es un costo alto y que vale la pena la inversión.

“Pero más vale la pena sentarnos a la reflexión y decir en qué parte la modernización tecnológica, el mejorar lineamientos, procedimientos, tramos de control, cadenas de seguridad, dentro de todo el proceso, nos puede llevar a abaratar, sin perder la calidad de los procesos electorales, que sería la condi-



ción, entiendo yo, con la que tendríamos que comenzar el análisis", aseguró.

Llegó a la sede electoral alrededor del mediodía. Lorenzo Córdova la recibió, junto a Rita Bell López, Arturo Castillo y Jorge Montaña –los nuevos consejeros–, en la que fue su oficina, ya vacía.

Después, todos los consejeros –excepto Ciro Murayama y José Roberto Ruiz– sostuvieron un breve encuentro para saludarse y salir juntos a la explanada del INE a tomarse la foto.

La intención de Córdova era acompañar a su sucesora al salón de sesiones y abandonar el INE, pero ante el tumulto de fotógrafos y reporteros, la sonorenses se escabulló y fue Martín Faz quien la escoltó hasta su lugar.

–¿Llega cuestionada por sus lazos familiares?, se le cuestionó.

"Por supuesto que no, para nada", respondió.

Sonriente, por momentos nerviosa, Taddei condujo su primera sesión del Consejo General, auxiliada, por última vez, por el saliente secretario ejecutivo, Edmundo Jacobo. Escuchó las exigencias de sus compañeros y las advertencias de los partidos.

Tras 2 horas y 40 minutos, tomó el micrófono para aclarar a estos últimos que se establecerán mesas de diálogo y que respeta su fuerza, pero demandó, también, que respeten las decisiones técnicas del organismo.

El salón estaba a reventar. Todavía como presidente, Córdova llamó a los vocales ejecutivos del INE de las 32

entidades y a los presidentes de los organismo electorales locales para que respaldaran a los nuevos consejeros.

Mientras que el equipo de la nueva presidenta pidió al diputado morenista Sergio Gutiérrez invitar a legisladores de su partido. Según el veracruzano, sólo respondieron 13 y, por separado, dijo, se invitó a su esposa, la petista Diana Barreras, presidenta del Congreso de Sonora, quien tiene buena relación con Taddei.

PROMETEN AUTONOMÍA

Los nuevos consejeros señalaron que el INE debe fortalecerse, pero prometieron imparcialidad y defender la autonomía del organismo.

"Los siguientes años de mi vida serán para coadyuvar desde este espacio a seguir generando confianza en esta institución y abonar al respeto de la ley, por encima de cualquier interés individual o de grupo que sea contrario a la autonomía institucional", dijo Rita Bell López.

Tras rendir protesta, la ex funcionaria electoral de Oaxaca aseguró que una de sus prioridades será la lucha por la equidad de género, especialmente enfocada a las mujeres indígenas.

Su compañero Jorge Montaña afirmó que si bien la suerte jugó de su lado, no servirá de nada si dilapida la oportunidad que tiene para fortalecer la democracia.

En medio de la polarización que rodea al INE, el ex fiscal electoral de Tabasco aseguró que no será desgarrándose las vestiduras ni con discursos incendiarios o bue-

nos deseos, como se avanzará en la consolidación de un México plural.

"Sino con nuestras acciones en pro de la democracia. La sociedad desde hace tiempo nos reclama la cancelación de confrontaciones que sólo dividen y aplazan las soluciones", dijo.

Mientras que Arturo Castillo recaló que para que sea barato, es necesario que los partidos confíen en el INE.

"Vengo a proponer un nuevo pacto en el juego democrático, uno basado en la confianza entre el árbitro, los partidos y la ciudadanía, cuya piedra angular sea siempre la legalidad, la transparencia, la eficiencia y la buena fe", dijo.

Los representantes de los partidos políticos les advirtieron que serán vigilados, aunque les dan el beneficio de la duda.

PIDEN CONSENSO

Ante los próximos nombramientos del secretario ejecutivo y directores generales, así como la integración de las comisiones, los consejeros que se mantienen en el cargo demandaron a sus homólogos consenso en las decisiones.

También les pidieron mantener la confianza en el INE por realizar elecciones imparciales y defender la autonomía del organismo.

"Cierro, atreviéndome a hacerles sólo una sugerencia: huyan de la soberbia como de la peste; no somos personas especiales, lo especial es el sitio en el que la representación nacional nos ha colocado, honremos ese privilegio", planteó Uuc-kib Espadas.



Alejandro Mendoza

MUDANZAS. Guadalupe Taddei (centro) asumió como presidenta del INE. La acompañan Adriana Favela y Lorenzo Córdova, quienes concluyeron su periodo como consejeros.